
СПбГУ 

 

ПРОТОКОЛ 
встречи у декана юридического факультета   

 (на платформе MS Teams) 

От 12.03.2021 №44/18-02-8 

 

Председательствующий – Сергей Александрович Белов, декан юридического факультета, 

заведующий кафедрой конституционного права, доцент. 

Секретарь – Екатерина Алексеевна Волкова, секретарь руководителя, Отдел обеспечения 

деятельности руководителей учебно-научных подразделений, Организационное 

управление, Ректорат. 

Присутствовали:  

Обучающийся 2 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция» (ОЗО), 

член студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

 

                                               Л.Э. Ахромеева  

Обучающийся 4 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция», 

председатель студенческого совета 

Юридического факультета 

 

 

 

                                        Н.И. Иньков 

Обучающийся 1 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция», член 

студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

                                           А.К. Калишко  

Обучающийся 2 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция», член 

студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

                                            А.М. Молодкин  
Обучающийся 1 курса магистратуры по 

направлению «Юриспруденция», член 

студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

                                            А.А. Семченков  

Обучающийся 4 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция», член 

студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

                                  Д.И. Одуд  

Начальник Учебного отдела по 

направлению «Юриспруденция» 

 

                                            Н.Н. Паздникова 

Обучающийся 3 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция», член 

студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

                                        И.О. Семёнчев  

Обучающийся 4 курса бакалавриата по 

направлению «Юриспруденция», член 

студенческого совета Юридического 

факультета 

 

 

 

                                          В.А. Чумаченко  
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Повестка дня: 

1. О формате учебных занятий в весеннем семестре 2020/2021 уч.года; 

2. О работе сервиса онлайн-прокторинга Examus;   
3.       О проекте, реализуемом Палатой молодых законодателей при Совете Федерации 

Федерального Собрания РФ; 

4.       О низкой температуре воздуха в аудиториях здания на Большом проспекте В.О.,        

д. 71.  

 
 

1. О формате учебных занятий в весеннем семестре 2020/2021 уч.года 

 
(Выступили: Н.И. Иньков, С.А. Белов, А.М. Молодкин, Д.И. Одуд) 

Н.И. Иньков обратился к С.А. Белову с вопросом есть ли на сегодняшний день хотя 

бы приблизительное понимание, когда учебные занятия перейдут полностью в очный 

формат. С.А. Белов ответил, что Губернатор А.Д. Беглов внес изменения в постановление 

Правительства Санкт Петербурга от 13.03.2020 № 121 «О мерах по противодействию 

распространению в Санкт-Петербурге новой коронавирусной инфекции (COVID 19)», 

которые продлили до конца марта ранее действующие ограничения. Прогнозировать, как 

будет складываться эпидемиологическая ситуация в городе не берутся даже те, кто 

профессионально занимаются этим вопросом. Поэтому в Санкт-Петербургском 

государственном университете продолжают соблюдаться рекомендации Роспотребнадзора 

о недопустимости смешивания контингента, а также все те меры, которые введены 

Губернатором Санкт-Петербурга А.Д. Бегловым. Однако действующие рекомендации и 

ограничения позволяют частично осуществлять учебный процесс в офлайн-формате и с 

11.03.2021 учебные занятия у юристов, позволяющие проводить их без смешивания 

представителей разных потоков и групп, стали проводиться в аудиториях. Т.е. лекции, 

занятия по иностранному языку, освоение дисциплин по выбору, занятия в Юридической 

клинике будут проходить дистанционно. При этом тем обучающимся, которые просто не 

будут хотеть приезжать на занятия, преподаватели идти навстречу больше не будут. 

Исключение остается только для иностранных обучающихся, которые не могут въехать на 

территорию РФ из-за действующих ограничений. Все остальные должны заниматься в том 

формате, который указан в расписании. 

Н.И. Иньков уточнил о формате проведения итоговой аттестации. С.А. Белов 

предположил, что и преподаватели, и обучающиеся едины во мнении: итоговая аттестация 

должна пройти очно. Если эпидобстановка будет позволять, то формат однозначно будет 

очный.  

А.М. Молодкин уточнил у С.А. Белова, в следующий раз, когда будет приниматься 

решение об изменении формата учебных занятий, будет ли учитываться мнение членов 

студенческого совета, в конкретной ситуации, членов студенческого совета юридического 

факультета, и как это решение будет доводиться до обучающихся? С.А. Белов пояснил 

процедуру принятия решения в отношении формата проведения учебных занятий. Первый 

проректор по учебной и методической работе М.Ю. Лаврикова запрашивает у деканов 

факультетов и директоров институтов соответствующие предложения и далее на 

основании этих предложений составляется расписание учебных занятий. А.М. Молодкин 

пояснил, что в материалах ректорских совещаний он читал, что решение об изменении 

формата учебных занятий принималось деканами факультетов/директорами институтов с 
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учетом мнений студенческих советов. Его это очень удивило, так как к нему, как к члену 

студенческого совета, за мнением не обращались. С.А. Белов сообщил, что во всех тех 

поручениях, которые давала М.Ю. Лаврикова в отношении формата учебных занятий, 

обязательности учета мнения студсовета не было, но со своей стороны он всегда готов 

услышать и донести до сведения ректората их позицию. В части доведения до сведения 

обучающихся решения С.А. Белов пояснил, что, как правило, за 2 недели до 

предполагаемых изменений обучающиеся должны быть уведомлены, но, надо понимать, 

если обучение уже частично проходит в аудиториях, то считается, что все студенты 

находятся в Санкт-Петербурге, и, соответственно, вопрос, например, приходить два или 

четыре раза в аудиторию уже не должен являться принципиальным.  

Д.И. Одуд сообщил, что в расписании у 4 курса бакалавриата «Юриспруденция (с 

углубленным изучением китайского языка и права КНР)» сейчас все занятия, в т.ч. 

семинарские, стоят дистанционно и попросил уточнить верно ли отображена 

информация? Н.Н. Паздникова подтвердила актуальность расписания. Так как занятия у 

обучающихся этого курса только до конца марта 2021, было принято решение в аудитории 

их не выводить. 

1.1. Информацию принять к сведению. 

 

2. О работе сервиса онлайн-прокторинга Examus  

 
(Выступили: А.К. Калишко, С.А. Белов) 

А.К. Калишко рассказал, что у достаточно большого количества обучающихся 1 и 2 

курса бакалавриата возникли проблемы с назначением стипендии из-за плохой работы 

сервиса онлайн-прокторинга Examus. Так, например, после сдачи экзамена 1 курсом 

бакалавриата по обязательному онлайн-курсу по теории и истории России, 80% студентов 

получили отказ в рассмотрении работ по причине «увод глаз», некоторым приходило до 

четырех писем с информацией об отказе, потом о приеме, потом снова об отказе в 

рассмотрении. Вся процедура выяснения обстоятельств уже длится месяц.  

С.А. Белов ответил, что о такой проблеме не слышал и попросил Н.Н. Паздникову 

пояснить ситуацию.   

Н.Н. Паздникова пояснила суть работы сервиса онлайн-прокторинга Examus. На 

первом этапе проверку осуществляет машина и присылает отказ. На следующем этапе 

проверку работы проктора осуществляет человек в Examus. Если после этого остаются 

вопросы, то каждый случай пересматривают сотрудники Центра развития электронных 

образовательных ресурсов СПбГУ (далее - ЦРЭОР). Так как эта процедура фактически 

осуществляется вручную, то на выставление итоговой оценки после трехступенчатой 

проверки в среднем уходит от 2 недель до месяца. В конкретной ситуации после проверки 

сотрудниками ЦРЭОР остались только те студенты с незачетом, у которых явно на видео 

прослеживаются нарушения: в линзах очков отражается телефон, слышно голоса, 

диктующие правильные ответы и т.д. 

А.К. Калишко подтвердил, что проблема назначения стипендии связана со сроками 

выставления итоговой оценки, но на сегодня она решена, так как обучающимся 

подтвердили, что не назначенная стипендия тем, у кого в итоге оказался зачет и они 

должны ее получать, в следующем месяце будет произведен перерасчет. Но чтобы таких 

ситуаций было минимальное количество, А.К. Калишко обратился с просьбой обратить 

особое внимание на эту проблему.  
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С.А. Белов ответил, что, судя по объяснениям Н.Н. Паздниковой, изменить сроки 

выставления итоговой оценки достаточно затруднительно. Правила работы сервиса 

онлайн-прокторинга не на 100% определяется СПбГУ, и его работа обеспечивается не 

сотрудниками СПбГУ. О том, что такая ситуация может возникнуть нужно знать и быть к 

ней готовыми.  

2.1. Информацию принять к сведению. 

 

3. О проекте, реализуемом Палатой молодых законодателей при Совете 

Федерации Федерального Собрания РФ  

 
(Выступили: Н.И. Иньков, С.А. Белов) 

Н.И. Иньков рассказал, что в студенческий совет юридического факультета от 

представителей Палаты молодых законодателей при Совете Федерации Федерального 

Собрания РФ (далее – Палата молодых законодателей) поступило предложение принять 

участие в их новом проекте по популяризации молодежного парламентаризма (далее – 

Проект). Н.И. Иньков обратился к С.А. Белову с просьбой такое предложение поддержать 

и сообщил о готовности и желании обучающихся-юристов СПбГУ принять участие в 

Проекте. Так как члены Палаты молодых законодателей сейчас подают заявку на 

получение гранта на реализацию этого Проекта, они просят, по возможности, направить 

им официальное письмо, подтверждающее готовность участия в нем. 

С.А. Белов сообщил, что у него возражений нет, со своей стороны он готов 

предложение поддержать. Представителям Палаты молодых законодателей при Совете 

Федерации Федерального Собрания РФ необходимо направить официальное письмо на 

имя ректора Санкт-Петербургского государственного университета Н.М. Кропачева. С 

юридической точки зрения, после получения гранта Палатой молодых законодателей, 

следует заключить договор, в котором будут отображены условия сотрудничества.  

3.1. Н.И. Инькову довести до сведения представителей Палаты молодых 

законодателей при Совете Федерации Федерального Собрания РФ информацию о 

необходимости направления официального письма на имя ректора Санкт-Петербургского 

государственного университета Н.М. Кропачева с предложением об участии в проекте, 

направленном на популяризацию молодежного парламентаризма, а также, в случае 

получения гранта, информацию о необходимости заключения договора о сотрудничестве. 

 

4. О низкой температуре воздуха в аудиториях здания на Большом проспекте 

В.О., д. 71

 
(Выступили: С.А. Белов, А.М. Молодкин) 

С.А Белов сообщил, что ему от преподавателей и сотрудников учебного отдела 

поступила информация, о том, что в аудиториях здания на Большом проспекте В.О., д. 71 

холодно – температура воздуха не превышает 14°C. А.М. Молодкин эту информацию 

подтвердил, так как на текущий момент встречи он находился в одной из аудитории 

здания.  

С.А. Белов довел до сведения участников встречи информацию, что в самое 

ближайшее время обратится к начальнику ремонтно-эксплуатационного отдела                   

И.Н. Огрину с просьбой принять меры.  
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4.1. Информацию принять к сведению. 

 

 

 
Декан юридического факультета, 

заведующий кафедрой 

конституционного права, доцент 

 

 

 

   

 
                  С.А. Белов 

 

Секретарь руководителя, Отдел 

обеспечения деятельности 

руководителей учебно-научных 

подразделений, Организационное 

управление, Ректорат 

 

 

 

 

        

       

 

 

 

Е.А. Волкова 

 


